

# Infimo Precio Obtuvo Bolivia por el gas que Exportará a Argentina

## No hay Solidaridad Económica, Acusa el Gobierno de Luis García Meza

Por SANTIAGO VIDAL

**Buenos Aires, 2 de octubre. (EFE)—**Bolivia debió conformarse con un precio sensiblemente inferior al que pretendía por el gas que vende a Argentina después de 40 días de negociaciones que dejaron en la delegación de La Paz una amarga sensación de falta de solidaridad.

El juicio fue emitido aquí por una fuente boliviana, después que se hiciera público en Buenos Aires y en La Paz el acuerdo al que llegaron ambos países.

Bolivia pretendía obtener un mínimo de 4.5 dólares por millar de pies cúbicos y debió conformarse con aceptar una escala que comienza con 2.47 dólares en julio (con efecto retroactivo) y que concluye con 3.30 dólares en marzo del próximo año.

Hasta junio de este año, Argentina pagaba 2.40 dólares por el millar de pies cúbicos de gas natural a Bolivia.

La delegación boliviana, que estuvo en Argentina durante el pasado mes de septiembre, pretendía elevar el precio hasta 4.5 ó 5 dólares por mil metros cúbicos, que es la cotización en América del Norte.

Los delegados de Bolivia declararon por aquellas fechas a la agencia EFE que confiaban en que la solidaridad política expresada por el gobierno militar de Buenos Aires al gobierno del general Luis García Meza se tradujera en hechos económicos.

Con profunda decepción, los emisarios de La Paz manifestaron que tal solidaridad no existió.

El secretario de Energía de Argentina, Daniel Brunetta, dio a conocer el martes aquí los términos del acuerdo concluido entre ambos países después del regreso a La Paz de la misión boliviana.

Partiendo desde julio, el millar de pies cúbicos se estableció en 2.47 dólares, siete centavos más que en junio. Desde julio a diciembre, la tarifa aumentará siete centavos de dólar mensualmente, excepto en septiembre y diciembre, que se elevará en seis centavos.

En enero, febrero y marzo el aumento será de diez centavos de dólar por mes, conformando un precio de 3.30 dólares en marzo.

Una vez concluida la escala de precios recién acordada, Argentina pagará en marzo próximo el 37.5 por ciento más que en junio. Las aspiraciones iniciales de La Paz eran obtener un aumento del cien por ciento desde junio último.

Brunetta declaró que el precio del gas se volverá a discutir a partir de marzo próximo.

Bolivia vende diariamente a Argentina 6.5 millones de metros cúbicos de gas.

### EXCELSIOR

Incrementará el Déficit Comercial del País, se Asegura

## Nueva Reducción Arancelaria en Argentina

**Buenos Aires, 2 de octubre. (PL)—**La nueva rebaja de entre 8 y 20 por ciento en los impuestos que deben abonar los productos importados que ingresan al país, significará un nuevo y rudo golpe para la industria argentina e incrementará el déficit comercial.

Según los expertos, estos son los dos principales efectos que tiene la decisión del ministerio de Economía de fijar en 55 por ciento el arancel máximo que deberán abonar los productos importados, el cual fue establecido hace dos días.

El nivel de la disminución hay que medirlo con el arancel máximo de 210 por ciento que regía al tomar el poder las fuerzas armadas en marzo de 1976, lo cual demuestra la profundidad con que se ha procedido en la llamada apertura económica.

La política de reducciones arancelarias, al contrario de la política proteccionista a su industria que imponen la mayoría de los países, se viene aplicando desde 1976 y se profundizó a partir de enero de 1978, cuando se anunció un programa de disminuciones progresivas hasta 1984.

Ya en esa fecha el arancel mínimo había sido rebajado de 10 por ciento para cero, y el máximo estaba en 85 por ciento; pero el plan preveía que en enero de 1984 el arancel más alto fuera de 40 por ciento, mientras que en la resolución dictada ahora se indica que será de sólo 20 por ciento.

Lo más grave es que, según el plan original, en 1984 el arancel máximo sólo lo pagará un 0.5 por ciento de 8 mil 500 productos comprendidos, mientras que en agosto de 1977 ya un 43.1 por ciento de los artículos abonaban 10 por ciento; y de ellos la décima parte no pagaba impuesto.

Evidentemente, aunque no existen datos oficiales actualizados al respecto, desde entonces a la fecha aumentó de modo notable el número de artículos de importación que ingresan exentos de impuestos o con pago de aranceles mínimos.

Esta política de progresivas reducciones arancelarias es duramente criticada por los sectores industriales, afectados por una grave crisis a la que se suma la competencia ventajosa de los productos extranjeros.